



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS  
AIRES

### DECLARA

De interés Legislativo, el "Día Mundial de la Tartamudez", que se celebra cada  
22 de octubre.

  
ANAHÍ BILBAO  
Diputada  
UCR + CAMBIO FEDERAL  
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires



## FUNDAMENTOS

El 22 de octubre se celebra el Día Mundial de la Tartamudez, un evento que busca concienciar sobre este trastorno del habla y promover la comprensión y aceptación de las personas que lo padecen.

La tartamudez es un trastorno del habla que impide el flujo normal del habla. Esto hace que el flujo y el ritmo de las palabras no sean fluidos y suaves. En el caso del tartamudeo, las interrupciones en la fluidez son comunes y causan problemas al hablante. Otros nombres para la tartamudez son balbuceo y trastorno de la fluidez que suelen comenzar en la infancia y persistir en la adultez. Existen distintos tipos de tartamudez:

- Tartamudez congénita: Presente desde la infancia.
- Tartamudez adquirida: Debido a lesiones cerebrales, enfermedades neurológicas o trauma.
- Tartamudez psicogénica: Relacionada con factores emocionales o psicológicos.

Entre los síntomas que emergen como consecuencia de este trastorno están la repetición de sonidos o sílabas, la prolongación de sonidos, el bloqueo en el habla y la dificultad para iniciar el habla.



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

La tartamudez afecta a aproximadamente el 1% de la población mundial, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). Aunque no tiene cura, existen tratamientos efectivos para mejorar el habla y encontrar el bienestar.

Es importante destacar que la tartamudez no afecta la inteligencia ni la capacidad cognitiva de las personas que la padecen. Las personas que tartamudean saben lo que quieren decir, pero tienen dificultades para decirlo. Sin embargo, la estigmatización y la discriminación pueden tener un impacto negativo en su calidad de vida.

El objetivo de la celebración en este día, es concienciar sobre la tartamudez, sobre sus efectos, promover la investigación y el desarrollo de tratamientos y fundamentalmente apoyar a las personas que tartamudean y a sus familias. Muchas veces, se parte de la falta de información sobre este trastorno.

Existen Organizaciones, como la Asociación Internacional de Tartamudez (ISA), la Fundación Nacional de Tartamudez (NSA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) que trabajan para apoyar a las personas con tartamudez.

La fecha del 22 de octubre fue elegida por la Asociación Internacional de Tartamudez (ISA) en 1998, con el propósito de Unificar esfuerzos globales para abordar la tartamudez, fomentar la colaboración entre organizaciones y profesionales y promover la conciencia y la sensibilización.

Desde entonces, el Día Mundial de la Tartamudez se ha convertido en un evento anual que se celebra en todo el mundo, con actividades, campañas y eventos



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

que se realizan tanto presencial como virtualmente a través de redes sociales, buscando promover la inclusión y la aceptación de las personas con tartamudez.

Por todo lo expresado anteriormente, solicito a mis pares acompañen este proyecto de Declaración.

*[Firma manuscrita]*  
ANAHÍ BILEAO  
Diputada  
UCR + CAMBIO FEDERAL  
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.